

COLOMBIA >

Entidad que combate el lavado de activos investiga a exdirectivos de Ecopetrol por escándalo de contratos de gas y sobornos millonarios

La filial de Ecopetrol enfrenta una investigación de la Unidad de Información y Análisis Financiero (UIAF) por presuntas irregularidades en la firma de contratos de venta de gas en 2021, que habrían provocado penalidades por 180 millones de dólares



Por Santiago Cifuentes Quintero

10 Abr, 2025 08:28 a.m. CO



Guardar



Ecopetrol enfrenta cuestionamientos tras revelarse presuntas irregularidades en su filial Hocol, investigadas por la Uiaf y la Contraloría - crédito Luisa González/Reuters

La Unidad de Información y Análisis Financiero (Uiaf), adscrita al Ministerio de Hacienda, ordenó una inspección patrimonial contra varios directivos y exdirectivos de Hocol, filial de Ecopetrol, en el desarrollo de un escándalo que involucra presuntas penalidades por 180 millones de dólares derivadas del incumplimiento en la entrega de gas pactada en un contrato firmado en 2021.

Según reveló *La W Radio*, los contratos en cuestión fueron firmados ese año por Rafael Guzmán, entonces presidente de Hocol y, **según se afirmó en el programa, un funcionario de "toda la confianza" del presidente de Ecopetrol de ese momento.**

Ahora puede seguirnos en [Facebook](#) y en nuestro [WhatsApp Channel](#).

Esto refuerza la tesis de que las decisiones tomadas en la filial tenían respaldo o conocimiento desde la casa matriz, lo que abre la puerta a eventuales responsabilidades de más alto nivel.

La fuente también destacó que Guzmán habría contado con el apoyo de otros altos funcionarios de la empresa: Ricardo Castaño (vicepresidente de Producción), Juan Carlos Rodríguez (gerente comercial) y Cristian Castro (gerente legal), este último con un vínculo familiar con Iván Velásquez, exministro de Defensa.



PUBLICIDAD



PUBLICIDAD



Lo Último | Colombia

Pico y Placa: ¿Puedes manejar en Cartagena sin infringir la ley?



Pico y Placa en Villavicencio: restricciones vehiculares para evitar multas este viernes

Superintendencia de Sociedades inicia investigación a Enrique Vargas Lleras y junta de la Cámara de Comercio de Bogotá

Pico y Placa en Cali: qué vehículos descansan este viernes 11 de abril

Así rotará el pico y placa en Medellín este viernes 11 de abril



Visa EB-2 Por Interés Nacional

Consulte hoy mismo para ver si usted califica para una residencia permanente de EEUU.

Colombo & Hurd

Abrir >



Los contratos firmados por Hocol en 2021 habrían dejado sobornos superiores a los 20 millones de dólares, según una denuncia anónima en poder de la Fiscalía - crédito Luisa González/Reuters

Para respaldar los contratos de venta de gas a seis años, **la compañía habría incrementado las reservas del campo Ballena de 10 a 45 millones de barriles equivalentes.**

Esta información está siendo verificada por la Contraloría General de la República, que busca establecer si hubo manipulación de datos para justificar los acuerdos.

Además, una denuncia anónima en poder de la Fiscalía señala que Rafael Guzmán habría recibido más de 20 millones de dólares en sobornos por firmar los contratos a precios de entre 4 y 5 dólares por millón de BTU (unidad de medición de temperatura), **cifras que estarían por debajo del promedio del mercado en ese momento.**



Rafael Guzmán, expresidente de Hocol, firmó los contratos de gas que hoy están bajo la lupa de la Uiaf y la Contraloría - crédito Hocol

Esta diferencia podría haber favorecido de forma irregular a las contrapartes comerciales y originado perjuicios financieros para la empresa.

La orden de inspección de la Uiaf es firme y no una simple revisión preliminar, lo que implica la existencia de indicios suficientes para activar mecanismos de control financiero sobre los involucrados, según el medio citado.

El caso no solo expone a Hocol, sino que pone bajo la lupa la relación operativa entre la filial y Ecopetrol, **y plantea interrogantes sobre la transparencia y el control en la gestión de los recursos del Estado.**

Las investigaciones en curso podrían escalar hacia la matriz si se comprueba que hubo conocimiento o participación de altos mandos en la aprobación de las operaciones cuestionadas.

Hocol anunció cambios en su presidencia

El 21 de marzo, Ecopetrol y su filial Hocol informaron oficialmente la renuncia de Luis Enrique Rojas a la presidencia de la compañía, la cual se hará efectiva el próximo 30 de abril.

Aunque no se vinculó directamente a la investigación, el anuncio coincidió con un momento clave para la empresa, que atraviesa una etapa de reorganización interna. La Junta Directiva de Hocol ya inició el proceso de selección de su reemplazo.



PUBLICIDAD

AD

UNITED24 MEDIA

Why Was Russia in Syria in the First Place?

Read more

Te Recomendamos

- 1 El destacado como mejor policía de Colombia terminó en cuidados intensivos por automedicarse: esta es la historia 
- 2 Encontraron el cuerpo del merengero Rubby Pérez en los escombros de la discoteca Jet Set en República Dominicana: así reaccionaron Carlos Vives, J Balvin, Maluma y otros famosos 
- 3 Epa Colombia no tendrá casa por cárcel, confirmó la ministra de Justicia: "Hay un delito que no lo permite" 
- 4 El motivo por el que nadie ayudó a Sara Millerey, la mujer trans asesinada en Bello: "Miedo a ser baleados", según video viral y allegados 
- 5 Corte Suprema puso fin al debate sobre el posible traslado de Salvatore Mancuso: determinó de quién es la competencia 



Luis Enrique Rojas, ex-presidente de Hocol, dejó su cargo tras la solicitud del Gobierno debido a los preocupantes resultados financieros de la compañía - crédito Luis Enrique Rojas/LinkedIn

Ese mismo día, se comunicó también la suspensión del proceso de venta de activos, y la conformación de un comité ad hoc que se encargará de recibir y evaluar ofertas, **bajo la supervisión de la Contraloría General en el marco del Decreto 403 de 2020, como parte de un esfuerzo por garantizar transparencia en la gestión patrimonial de la empresa.**

Aunque desde Hocol se destacó que los contratos actuales de venta de gas natural datan desde 2013 y están alineados con la regulación vigente, el nuevo escándalo por los contratos de 2021 ha vuelto a poner el foco en el manejo de reservas y la política comercial de la compañía.

A pesar de la controversia, Hocol reportó un ebitda de 239,7 millones de dólares y una utilidad neta de 13,7 millones de dólares al cierre de 2024.

Asimismo, **la empresa informó avances en su actividad exploratoria con la perforación de nueve pozos, de los cuales cuatro fueron exitosos.** Estos resultados positivos contrastan con el golpe reputacional que puede representar la investigación en curso.

Compartir nota:

+ Temas Relacionados

- Directivos Ecopetrol
- Hocol
- Empresa filial Ecopetrol
- Uiaf
- Contratos de gas
- Corrupción Ecopetrol
- Contratos 2021 gas
- Colombia-Noticias

Sigue todas las noticias de Infobae.com en Google News

Sigue todas las noticias de Infobae.com en WhatsApp



Más Noticias

Pico y Placa: ¿Puedes manejar en Cartagena sin infringir la ley?

Cuáles son los carros que no tienen permitido circular este viernes, chécalo y evita una multa



Pico y Placa en Villavicencio: restricciones vehiculares para evitar multas este viernes

Cuáles son los autos que no pueden circular este viernes, chécalo y evita una multa



Spotify Colombia: las 10 canciones más escuchadas de este día

Estos temas y artistas han logrado mantener su popularidad en la plataforma de streaming Spotify



Superintendencia de Sociedades inicia investigación a Enrique Vargas Lleras y junta de la Cámara de Comercio de Bogotá

La investigación inició tras una denuncia elevada por Tania Hernández.





Pico y Placa en Cali: qué vehículos descansan este viernes 11 de abril

Este programa de restricción vehicular aplica de lunes a viernes en Cali



MÁS NOTICIAS



VIOLENCIA →

Con panfletos, líderes sociales estarían siendo amenazados por el ELN en Bogotá

La historia de 'Simpática', la mula que sobrevivió a una mina antipersonal en el Catatumbo: se convirtió en símbolo de resiliencia

Unos 300 hombres armados del Clan del Golfo trataron de ingresar a resguardo indígena

Denuncian que el ELN secuestró a 2 soldados profesionales en Cúcuta (Norte de Santander)

Combates entre el Clan del Golfo y las

ENTRETENIMIENTO →

Spotify Colombia: las 10 canciones más escuchadas de este día

Martha Isabel Bolaños reveló que tuvo un novio durante los últimos meses a espaldas del público: "Nadie se enteró"

Eladio Carrión puso a prueba la amistad con J Balvin y el país sorprendió: "Estoy medio jodido"

El talento y look de los mini imitadores de 'Yo me llamo' se robaron todas las miradas de los jurados: noche de emociones

DEPORTES →

Así se ubican Atlético Nacional y Bucaramanga en los grupos de Copa Libertadores: el verde quedó cerca de la eliminación

Le cerrarían las puertas a Luis Díaz en un equipo histórico en Europa: "Inviabile en estos momentos"

El Bukele colombiano no pudo ocultar su emoción tras histórica victoria del Bucaramanga en la Copa Libertadores: "Es real"

Atlético Bucaramanga hace historia en Avellaneda y vence a Racing en la Copa Libertadores